
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 09/12/24, às 17h. Local: Adega Rosso Naturale

Endereço:  Rodovia Romildo Prado, km 14,6 - Bairro Itapema, Itatiba - SP

A Presidente  do Comtur,  Francini  Cabrera  Piera  iniciou  a  reunião,  agradecendo a

adesão dos Conselheiros, dando as boas-vindas a todos. Agradeceu a acolhida da

Adega  Rosso  Naturale,  através  do  Conselheiro  Vital,  que  disponibilizou  esse

importante atrativo turístico para a reunião do Comtur. Antes do início da reunião, os

Conselheiros  foram convidados  a  conhecer  as  dependências  do  local,  a  área  da

fabricação de vinhos, a adega e restaurante.

1-  Avaliação da ata  da reunião realizada em 04/11/2024-  Francini  informou aos

Conselheiros que a ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia quatro de

novembro,  foi  enviada  a  todos  antecipadamente  por  e-mail.  Abriu  então  para

deliberações sobre a ata e o Conselheiro Vital solicitou alteração no último item da ata,

em “Outros assuntos”, que no tema que tratou sobre “Limpeza e manutenção de vias,

praças e entradas da cidade”. A Secretária do Comtur, Heloise, informou que, segundo

o  texto  por  ela  redigido,  a  intenção  foi  dizer  exatamente  a  alteração  que  o

Conselheiros Vital propunha. Os Conselheiros então aprovaram a alteração de texto,

conforme sugerido. Desta forma a ata foi alterada e aprovada por todos os presentes

nesta reunião.

2- Aprovação da Revisão do Plano Diretor de Desenvolvimento Turístico (PDDT)

após Audiência Pública-  Francini relembrou a todos que a revisão foi um trabalho

importante realizado de forma coletiva com a participação do Comtur ao longo do

processo. Logo após a conclusão das sugestões do Comtur, o arquivo para revisão do

PDDT ficou disponível no site da Prefeitura desde o dia oito de novembro, para ser

apresentado na audiência pública, ocorrida em vinte e oito de novembro, no Auditório

do  Paço  Municipal  “Prefeito  Ettore  Consoline”.  Francini  relembrou  que,  durante  a

realização  da  Audiência  Pública,  algumas  sugestões  foram  apresentadas  e

posteriormente incluídas no texto de revisão do PDDT, bem como algumas alterações
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gramaticais necessárias. Este arquivo foi disponibilizado aos Conselheiros via e-mail

antecipadamente,  para  que todos pudessem analisá-lo  para  esta  reunião.  Francini

colocou em votação a revisão do Plano Diretor de Desenvolvimento Turístico, que foi

aprovado  por  unanimidade  pelos  presentes.  Heloise  informou  que,  após  essa

aprovação, o arquivo seguirá para a Câmara Municipal de Itatiba, para ser votado em

forma de Lei. Tão logo essa tramitação aconteça, os Conselheiros serão informados

através das reuniões.

3- Pesquisa CIET-  Pesquisa Online de Percepção do Turismo- até  09/02/2025-  A

Presidente Francini convidou Heloise para falar sobre o assunto. Heloise informou que

está aberta a participação dos municípios no preenchimento da Pesquisa de Percepção do

Turismo, desenvolvida pelo CIET ( Centro de Inteligência e Economia do Turismo) a ser

aplicada  até  o  dia  09  de  fevereiro  de  2025.  Solicitou  apoio  dos  Conselheiros  no

preenchimento  e  divulgação  da  pesquisa  e  lembrou  que,  caso  o  município  consiga

completar duzentos questionários, receberá um relatório específico com as respostas da

cidade. Caroline ressaltou que a participação do Município é bastante importante para

levantamento de dados, mas também para que a Secretaria de Turismo e Viagens do

Estado compreenda o engajamento do município com a temática do turismo.

4- Atividades realizadas em 2024

Francini compartilhou com todos as atividades realizadas pelo Comtur no ano de 2024:

1- Nova posse de membros e eleição da Diretoria em 19/02/24;

2- Conclusão do preenchimento do Mapa do Turismo Brasileiro – Abril de 2024;

3- Participação na 19ª Festa do Caqui e Cia., no espaço destinado para divulgação do

turismo, no qual ocorreu a distribuição de materiais de divulgação do turismo de Itati-

ba, além de inscrição para os passeios turísticos gratuitos às propriedades rurais da

Rota Princesa da Colina;

4- Elaboração da Nova Lei do Comtur – com as adequações solicitadas pelo sr. Jarbas

Favoretto.  Por  conta  disso,  realizamos  novamente  a  Assembleia  para  escolha  de

membros da Sociedade Civil – em 28/05/24. Posterior a isso, os Conselheiros foram

nomeados via Decreto Municipal em 10/06/2024;

5- Participação no 1º Encontro de Comturs do Estado de São Paulo- 19/06/24, coma

participação da Francini e Heloise;

6- Participação no Workshop com Agências e Operadoras de Viagens- 11/07/24, com

a participação dos Conselheiros Antonio, Caroline e Heloise;
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7- Reunião itinerante onde os conselheiros, com o apoio da ITT Itatiba Transporte e

Turismo,  conheceram  um  pouco  mais  sobre  a  história  e  os  atrativos/centrais  da

cidade- Praça da Bandeira, Basílica, Coreto João Maggi e Igreja do Rosário- 05/08/24;

8- Deliberação do objeto MIT 2024- Coreto João Maggi- na reunião de 05/08/24;

9- Visita à Catedral do Whisky- 24/09/24, viabilizada através de convite da Conselheira

Izildinha;

10- Participação no Lançamento do Prêmio “Mulheres do Turismo Paulista”- 27/09/24,

com a presença d Presidente Francini e Conselheira Heloise;

11- Realização de 02 reuniões de revisão do PDDT- 07 de outubro e 27 de outubro;

12- Audiência Pública de revisão do PDDT-  28 de novembro;

13- Realização de 13 reuniões em 2024.

Francini agradeceu o empenho, dedicação e comprometimento dos Conselheiros nas

atividades realizadas pelo Comtur e relembrou que conta com o apoio de todos para o

próximo ano.

5- Outros assuntos.

5.1-  Mercado  Municipal-  Os  Conselheiros  comentaram  sobre  a  necessidade  de

incrementar a visitação no Mercado Municipal. A Presidente informou que grande parte

do movimento acontece por conta da praça de alimentação, no ambiente externo e

ressaltou que, a maioria das pessoas que visita seu comércio, não é de Itatiba. Os

conselheiros comentaram a necessidade de maiores investimentos no local, visando

promover  este  importante  atrativo  turístico,  resgatando  um pouco  da  memória  da

história de Itatiba. Francini ressaltou que a nova licitação dos boxes vagos, ocorrida

recentemente deve alavancar um pouco a movimentação no local.

5.2- Atendimento ao público- os Conselheiros conversaram também sobre a questão

dos atendimentos em alguns comércios. Sandra (AICITA) ressaltou que a Associação

disponibiliza  frequentemente  cursos  e  capacitações  com  essa  temática,  visando

aprimorar o atendimento ao público, nos mais diferentes tipos de comércio.

5.3-  Barracas  na  Praça  da  Bandeira-  Os  Conselheiros  questionaram  quanto  às

barracas instaladas e frente a Basílica Nossa Senhora do Belém. Caroline relembrou

que  um  ofício  já  foi  assinado  pela  Presidente  do  Comtur  e  o  Presidente  do

COMDEPAHCTI- Conselho Municipal de Defesa do Patrimônio Ambiental, Histórico,

Cultural  e  Turístico  do  Município  de  Itatiba, e  protocolado  junto  à  Basílica,  que

informou que,  após as festividades da Padroeira do Município seriam retiradas do

local. Porém, as barracas seguem instaladas na Praça da Bandeira. Caroline informou

que um novo ofício já foi elaborado e será assinado novamente pelos presidentes do
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Conselhos, reiterando o pedido de retirada logo no mês de janeiro, considerando que

o local é um importante ponto turístico de Itatiba. Tão logo alguma definição aconteça,

os  conselheiros  serão  informados.  Caroline  relembrou,  conforme reunião  realizada

anteriormente, que o Comtur não se posiciona contra a instalação das barracas em

épocas de comemoração religiosa, como a Festa da Padroeira.

Os conselheiros comentaram também sobre a quantidade de vendedores ambulantes

na Praça da Bandeira, nos eventos que compõe a programação de Natal do município.

Heloise informou que a Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Habitação já foi

acionada, solicitando atuação de fiscalização de posturas no local. 

5.4- Recursos MIT- Município de Interesse Turístico-  Caroline relembrou que na

reunião do mês de agosto os Conselheiros definiram que os recursos do MIT seriam

investidos para reforma do Coreto “João Maggi”. Ressaltou que o recurso encontra-se

contingenciado pelo Estado e não deve ser anunciado neste ano. Caroline salientou

que há necessidade de manifestação do Estado acerca do valor de recurso a ser

destinado  para  os  municípios,  pois  essa  informação  é  essencial  para  que  se

compreenda  de  que  forma  o  valor  poderá  ser  investido.  Ressaltou  então  que,  a

depender do valor destinado pelo Estado no ano de 2025, talvez haja necessidade de

deliberação de um novo objeto complementar ao Coreto. Informou que, tão logo haja

alguma atualização sobre o tema, os Conselheiros serão comunicados.

5.5-Ranqueamento  dos  MITs  e  Estâncias  Turísticas-  Heloise  informou  que,  em

consulta recente junto à AMITESP- Associação dos Municípios de Interesse Turístico,

o ranqueamento dos MITs e Estâncias Turísticas, não deverá ser divulgado esse ano.

Informou que, tão logo haja alguma atualização sobre o tema, os Conselheiros serão

comunicados.

6- Encerramento-  Nada mais havendo a tratar, a Presidente Francini agradeceu a

todos os presentes, especialmente pelo apoio e participação nas ações deste ano;

agradeceu ao Sr. Vital e a Adega Rosso Naturale pela recepção; desejou a todos um

ótimo Natal e Ano Novo e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a

presente ata,  que segue assinada pela  Presidente do COMTUR, Francini  Cabrera

Piera.

Francini Cabrera Piera

Presidente do Comtur Itatiba

[FIM DO DOCUMENTO]
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